

Livio Gaeta, Università di Napoli "Federico II"

Mismatch, Irregularisierung und die Perspektive der Grammatikalisierung

Der Prozess der Grammatikalisierung wirkt sich aus einer rein syntagmatischen Dimension auf die Paradigmatik einer Sprache wie ein Erdstoß aus, der sich dann wellenweise ausbreitet. Dadurch können auch Asymmetrien bzw. Mismatches entstehen, die zu der Zunahme an Irregularisierung innerhalb eines Sprachsystems führen.

In dem Vortrag werden wir ein Paar solcher Asymmetrien im Deutschen sowie in anderen germanischen Sprachen berücksichtigen, die sich auf die direkte bzw. indirekte Auswirkung der Grammatikalisierung auf die Sprachstruktur zurückführen lassen.